



EL ECO DE CARTAGENA

N.º XXXV

DECANO DE LA PENSUA LOCAL

N.º 9976

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

LUNES 4 DE FEBRERO DE 1895.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letra de fácil cobro.—Corresponsales en Paris, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MUSEO COMERCIAL

PUERTAS DE MURCIA.—PASAJE CONESA
Material completo para minas, obras públicas, agricultura y construcción

Motores á vapor, gas y petróleo. Cables planos y redondos de acero, abaca y cañamo.—Herramientas de todas clases.—Gomas y enpaquetaduras.—Vías férreas y wagones.—Arados, prensas, bombas.—Cemento catalán.—Viguetas de hierro.—Tuberías é inodoros.—Papel y relieves para el decorado de habitaciones.—Basculas y Romanas.—Cajas de caudales.

Se remiten precios y dibujos á quien los solicite.

Salvemos á los pobres niños.

¡Qué hermoso espectáculo el de ayer!

El pueblo de Cartagena, grande en sus manifestaciones pasionales, ha añadido ayer en el Teatro-Circo, una hermosa flor á la corona de gloria que desde hace dos siglos viene tegiendo, con amor infinito, á la más santa de las virtudes: á la Caridad.

He aquí lo que sobre esta virtud dijo el más grande de los apóstoles de la Buena Nueva:

«Si yo hablara la lengua de los ángeles; si supiera todos los misterios, si tuviese la fé que transporta las montañas y si distribuyera todos mis bienes entre los pobres y no tuviese Caridad, nada me aprovecharía.»

«La Caridad es paciente, es benigna; no es envidiosa; no se ensoberbece.»

«La Caridad no busca sus provechos, no se mueva á ira, no piensa mal de nadie, no se goza de la iniquidad y sí de la verdad.»

«La Caridad todo lo cree, todo lo espera, todo lo soporta.»

«La Caridad nunca fenece...»

¿Hay alguna religión, alguna secta, alguna especulación ó teoría filosófica; hay algún hombre que se precie de honrado que pueda rechazar, desconocer, controvertir menoscabar la definición que hace el apóstol de la Caridad?

La Caridad tiene sus fueros que honran al individuo, á la familia, al pueblo. Por eso Cartagena y sus hijos reciben por doquier el testimonio honroso de la consideración y del respeto que tienen conquistado con su inagotable Caridad.

El pueblo que al calor de su Caridad ha hecho crecer y desarrollarse la Santa obra de aquel soldado de galeras que constituye su más noble blasón, y que hoy ofrece como muestra elocuente de sus virtudes, es digno de la llox que todo el mundo le tributa.

El pueblo que sostiene tantos y tan bien dotados y acariciados establecimientos benéficos, es digno de la bendición del cielo y del respeto de las gentes.

Y dicen algunos que Cartagena es una ciudad volterriana, incrédula y atea!

Cartagena es más cristiana que

algunas poblaciones y gentes levíticas é hipócritas, que la denigran porque se sienten humilladas ante la magestad de sus virtudes, de su Caridad: ¡Y nos mandan sus pobres! ¡Consolador espectáculo el de ayer!

Al ver congregado en el Teatro-Circo tan gran número de personas pertenecientes á todas las clases sociales, á todos los partidos políticos, á todas las creencias religiosas guiadas todas ellas por el nobilísimo sentimiento de la Caridad, nos reconciliamos en nuestra conciencia con los desengaños que en nuestra larga vida han hecho vacilar la fé que en otros tiempos abrigáramos.

Allí se congregaban todos para honrar á la ciencia que más ennoblece al hombre; á esa ciencia que genera la más santa de las virtudes: la redención del niño arrebatándole á la muerte y devolviéndolo á los amantes brazos de la madre; figura la más sublime que Dios ha puesto entre nosotros para honrar la abnegación y el sacrificio.

¡Un hospital de niños, pedían todos!

Bendita sea la idea que encarna la expresión más sublime de la humanidad. Acudamos todos á ampararla, á protegerla, á darle calor y vida, cuál con poco, cuál con mucho, pero todos con fé. Cuanto mayor sea el sacrificio más grande será el premio que recibiremos de nuestra conciencia. ¡Salvar al pobre niño! ¡Qué privilegio más hermoso!

Y ya que nuestro pueblo no tenga el necesario instinto de conservación para redimirse de la infección que nos diezma de una manera aterradora, imponiéndose con energía para que se sanee el subsuelo de la población y ese inhumano pantano que fue en un tiempo lago encantador bordado en sus orillas por bellas quintas de recreo y espléndidos jardines, consolémonos ahora con hacer lo que nos sea posible mediante nuestra falta de virilidad: salvemos pues las vidas á esos pobres niños consolando á las madres que son tan dignas de respeto, ya que, después de todo, no debe alcanzarse á ellas la responsabilidad de nuestra manía por el suicidio.

I. Martínez Riso.

Cartagena 4 Febrero 1895.

Previsión del tiempo

Primera mitad de Febrero

Dos depresiones de poca intensidad intervendrán á la vez en los dos primeros días del mes: una situada en el golfo de Gascuña, y otra en el Mediterráneo superior. Esta será la que ejercerá alguna más influencia en nuestra Península, especialmente en las regiones del Nordeste y pirenaica.

Cambio de régimen, desde el domingo 3, en la situación meteorológica de Europa, á consecuencia de aproximarse á Irlanda una depresión. Poca influencia ejercerá en nuestra Península, exceptuando las regiones del NO. y del Cantábrico, donde ocasionará algunos chubascos con vientos de entre O. y N.

En el resto de la Península tenderá á restablecerse el equilibrio atmosférico,

formando un período de hielos y nebuloso, que durará hasta el 6.

El desenvolvimiento de la citada depresión en el archipiélago inglés se efectuará por el NO., Norte y Centro de Europa, y las invasiones oceánicas aborarán sin interrupción á Irlanda del 3 al 6. Como éstas tendrán una marcada inclinación al Nordeste, la esfera de su acción comprenderá solamente en su límite inferior la zona septentrional de nuestra Península.

Desde el jueves 7 cambiará la situación meteorológica, empezando el período borrascoso más importante de esta primera mitad de Febrero, para nuestra Península y también para toda la Europa occidental.

Procedente de las regiones de Islandia, llegará á Escocia una borrasca el jueves 7 y extenderá su acción por Europa. Al mismo tiempo avanzará por el Atlántico otra borrasca en la dirección Oeste-Este.

La primera tenderá á propagarse por el archipiélago inglés y el mar del Norte; la segunda, por la Europa central y hacia el Mediterráneo.

Ambas, combinadas, producirán mal tiempo en el NO. del Continente, que alcanzará también á nuestra Península, del 7 al 8, especialmente á las regiones Noroeste y septentrional, donde ocasionará lluvias y nieves, con vientos de entre Oeste y Norte.

El sábado 9 estarán situados los centros de las dos borrascas descritas el día anterior en la parte oriental del mar del Norte uno y al NO. de Francia y S. de Inglaterra el otro. Este será el más importante para nosotros, no solo por su mayor intensidad, sino porque se encontrará alimentado con las nuevas fuerzas de otro importante centro de perturbación atmosférica, que vendrá avanzando por el Atlántico y se encontrará en este día al NO. de las Islas Azores.

Con estos elementos aparecerá muy complicada la situación meteorológica en el Occidente de Europa, que se reflejará también en nuestra Península, donde se acentuará más el mal tiempo el sábado 9, las lluvias y las nieves se propagarán más hacia el Centro, por la cuenca del Ebro, pero especialmente por la zona pirenaica hasta el golfo de León. Seguirán dominando los vientos de entre O. y N. y adquirirán más fuerza.

El domingo 10 seguirá avanzando hacia nuestras regiones la borrasca de las Islas Azores descrita el día anterior; la del NO. de Francia y Sur de Inglaterra pasará al mar del Norte, y la que estará situada en el estrecho de Skaggerack trasladará su centro al golfo de Finlandia.

Como si estos tres elementos no fueran bastantes para mantener la atmósfera profundamente perturbada, avanzará sobre el NO. de Europa una importante tempestad, procedente del mar glacial ártico. Esta nueva etapa del temporal que estamos describiendo se señalará, en primer término, por una modificación de las presiones, y á partir de este día con un notable recrudecimiento, especialmente en el NO. y N. del Continente.

Nuestra Península estará en dicho día 10 bajo la influencia de la borrasca de las Islas Azores, y las lluvias se extenderán desde Portugal, al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El lunes 11 es cuando empezará á adquirir el temporal alarmantes proporciones en el mar del Norte, produciendo nieves y lluvias en el NO., N. y Centro de Europa, con bajas temperaturas importantes, que alcanzarán hasta nuestras regiones. Hay que esperar, sin embargo, que en ellas sean algún tanto modificadas y menos rigurosas

que en otros puntos, no por razón de nuestra posición geográfica, sino por la influencia de la borrasca del Atlántico, cuyo centro se encontrará hacia el NO. de España.

Las lluvias se generalizarán en nuestra Península, con vientos de entre O. y N., que harán bajar la temperatura y producirán nieves.

El martes 12 será el día más crítico de este importante temporal, no solo en Europa en general, sino también en nuestra Península; porque, aunque no fácilmente se reúnen elementos tan valiosos y se combinan de manera tan particular como la que venimos describiendo, es evidente que coincidirán en dicho día 12, y confundirán sus importantes fuerzas, las dos borrascas señaladas en el día anterior, que tendrán sus núcleos en el centro del mar del Norte y en el golfo de Gascuña, y desde ellos propagarán su acción por Europa.

Fuerte temporal en los mares, con vientos muy duros de entre O. y N., huzacados en algunos puntos de nuestra Península, especialmente de la región septentrional. Lluvias generales y abundantes, y también nieves.

El miércoles 13 será tan borrascoso como el anterior, porque si bien se alejará hacia el mar Báltico la tempestad del mar de Norte, en cambio se cernerá sobre nuestra Península, con gran intensidad, la borrasca del golfo de Gascuña, que se encaminará hacia el Mediterráneo.

El jueves 14 mejorará la situación meteorológica, y cederá bastante el temporal, porque se modificarán las presiones en el NO. de Europa.

En nuestra Península, en general, también cederá bastante el mal tiempo, aunque sin mejorar por completo, pues el centro de la borrasca del día anterior estará situado en el Mediterráneo, desde donde propagará su acción por Europa. Seguirá el temporal en el Mediterráneo, con vientos de entre N. y E., y las lluvias se extenderán desde las regiones vecinas de dicho mar al centro de España.

NOHERLESOOM.

El meeting de ayer.

Como estaba anunciado, ayer mañana se celebró en el espacioso Teatro-Circo la reunión para hacer una demostración de gratitud á los doctores Roux y Ferrán; al primero por su invento sobre la curación de la difteria, y al segundo por haber hecho á Cartagena objeto de sus preferencias, facilitándole la cantidad del maravilloso remedio antídótico para hacer ensayos en grande.

La concurrencia era numerosísima; no podía ser de otro modo: de tal manera azota la difteria á los niños de este país, que los que tenemos hijos amenazados de tan terrible mal fuimos allí ansiosos de oír de labios autorizados palabras de esperanza.

Y las escuchamos cumplidas. Por haberse retrasado el señor alcalde, que se encontraba ocupado en asuntos de su cargo, presidió nuestro amigo D. Crisanto Lorente, que después de explicar el objeto de la reunión concedió la palabra al doctor Cándido. Bellísima y sentida fué la oración del entusiasta médico que tiene á su cargo la dirección de la clínica de difterios. Después de dedicar un recuerdo á los ilustres sabios que han trabajado en la consecución del maravilloso invento que tan excelentes resultados está dando en la clínica de difterios, el señor Cándido elogió de un modo tan caloroso como sentido á los médicos y practicantes que han sacrificado desde la creación de la clínica su reposo y su salud en benefi-

cio de la salud y el reposo de Cartagena.

La oración del Sr. Cándido fué muy aplaudida, especialmente cuando hablaba al corazón de las madres y relatada con los colores de la verdad la victoria obtenida con los casos de difteria ensayados con el suero Ferrán.

Siguió en el uso de la palabra el Dr. D. Ponciano Mestre, médico director del Hospital de La Unión. Notable discurso el suyo que electrizó al auditorio. El Sr. Mestre nos hizo conocer ayer que si es médico de fama, es también un orador de nota y que si maneja con habilidad los instrumentos del operador, maneja también el habla hasta el punto de hacer discursos poéticos de esos que llegan á lo más hondo del sentimiento, haciendo vibrar las fibras del corazón.

Las grandes salvas de aplausos que frecuentemente interrumpieron la oración del Sr. Mestre, decían bien claramente que había hecho completamente suyo el público que le oía, y que le había infiltrado en el alma el entusiasmo que él siente por Pasteur, por Roux, por Ferrán y por las conquistas de tan renombrados sabios.

Habló en tercer lugar el médico señor Sandoval emitiendo la idea de levantar un hospital de niños. El público acogió la idea con simpatía, y mucho nos engañamos ó el hospital salió ayer hecho del teatro circo.

El señor Mommenet presentó entonces, y cedió la que fué la presidencia por el Sr. Lorente, se posesionó de ella entre los aplausos del público.

El Sr. Massot unió á las alabanzas de los demás las suyas propias hacia los doctores Roux y Ferrán, y se felicitó y felicitó á todos por los resultados obtenidos.

El doctor Oliva dijo otro discurso notable, eminentemente práctico y condenando antiguos tratamientos se declaró partidario de los modernos adelantos, que son como la alborada de un día nuevo para la ciencia.

Desde una platea se elevó una voz entusiasta en la que palpaba un eco de dolor. Era nuestro amigo D. Fulgencio Vera Rex, padre desgraciado que ha visto morir á tres de sus hijos del terrible mal difterio. En nombre del pueblo de Cartagena da las gracias á los médicos por sus trabajos y pide que se tome su consideración lo propuesto por el señor Sandoval.

Nuestro compañero el director de «Las Noticias», D. Baldomero Madrid da las gracias en nombre de la prensa al público por haber asistido al llamamiento de la misma.

El alcalde recaba para el Ayuntamiento la gratitud de los cartageneros por haber prestado decidido apoyo á los ensayos hechos, y ofrece apoyar lo que se acuerde.

A propuesta del Sr. Lorente se combió una comisión nominadora para que proponga la Junta que entienda en la creación del hospital de niños; quedando formada con los médicos que han intervenido en las curaciones por el suero, el señor Arcipreste, un representante de cada periódico y el señor Alcalde, que será el presidente.

Seguidamente se acordó poner telegramas á Roux y Ferrán y á los periódicos «El Imparcial», «El Liberal», «El Herald», «La Correspondencia» y «La Publicidad», ésta última de Barcelona.

El acto de ayer ha engendrado una esperanza: la de que en breve será un hecho el hospital de niños.

El día de ayer es un día ganado en beneficio de la humanidad que sufre.

Distribución de premios

El sábado se reunió á la diputación